第九課　趣味
単語

趣味（しゅみ）
兴趣、爱好、嗜好
　　　音楽は私の趣味です。／音乐是我的爱好。
　　　田中さんの趣味はスポーツです。／田中对音乐感兴趣。

近义词辨析「趣味」和「興味」
1．词义比较
　　趣味：既不是工作也不是义务，而是因喜好而做的事。
　　興味：因为很有趣，所以希望更多得加以了解。
2．用法比较
   趣味
句型一：「趣味は名（动こと）です」
　　　  趣味は切手です。／我爱好集邮。
　　　  趣味は切手の収集です。／我爱好集邮。
　　　  趣味は切手を集めることです。／我爱好集邮。
句型二：「名（动の·动こと）が趣味です」
　      買い物が趣味です。／购物是我的爱好。
　　　  買い物をするのが趣味です。／购物是我的爱好。
　　　  買い物をすることが趣味です。／购物是我的爱好。
    興味
句型一：「名詞に興味があります」
　      日本のアニメに興味があります。／我对日本动画片很感兴趣。
句型二：「名詞に（は）興味はありません」
　      テレビゲームには興味はありません。／我对电子游戏没兴趣。
3．试比较下列正误例句，加深对「趣味」和「興味」差异的理解。
        误——趣味は音楽を聞くのです。
        正——趣味は音楽を聞くことです。 

误——したことはありませんが、興味は野球です。
正——したことはありませんが、野球に興味があります。

误——日本の古い祭りが興味です。
正——日本の古い祭りに興味があります。
皆(みな)
全、都、全体、大家、大伙
　    私たちはみな一年生です。／我们都是一年级学生。
　    人数はみなで十八人です。／人数一共是十八个人。

关联词　[みなさん]和[みんな]
みなさん／（名·代）只用于称呼人，同于“大家”“大伙”。
    みなさんおはようございます。／大家早上好。
みんな／（名·代）「みな」的口语说法。用法同于「みな」。
出来る（できる）
  ①能、会、能够
　   私は日本語ができます。／我会日语。
　   あなたは自動車の運転ができますか。／你会开车吗？
　  王さんは英語の新聞を読むことができます。／小王能看英语报纸。
　   今日、お風呂に入ることはできません。／今天不能洗澡。
  ②出产
　   娘に男の子ができました。／女儿生了个男孩。
  ③做完
　    このビルはいつできますか。／这座楼什么时候竣工？
人気がある（にんきがある）
受欢迎、红、走红 
　   彼の小説は若い人に人気があります。／他的小说深受年轻人的喜爱。
　   野球は日本で一番人気のあるスポーツです。／棒球在日本是一项最受欢迎的体育运动。

得意（とくい）
①得意、拿手、擅长、见长
　   彼は計算が得意です。／他擅长计算。
　   私はピンポンは得意ではありません。／我不擅长打乒乓球。
②得意、自得
　   彼は今得意の絶頂にあります。／他现在春风得意到了极点。
持つ（もつ）
① 拿、带
　  両手で持ちます。／用两手拿。
　  傘を持ちます。／带伞。
② 怀有（某种感觉）
　  音楽に興味を持っています。／对音乐感兴趣。
　  勉強に興味を持っていません。／对学习没兴趣。
③有、拥有 
　  彼は車を持っています。／他有辆车。
伝える（つたえる）
告诉、传达、传给
　  命令を伝えます。／传达命令。
　  ご両親によろしくお伝えください。／请代我向你父母问好。
分かる（わかる）
懂、理解、知道、明白、会
　  あの日本人は中国語がわかります。／那个日本人懂中国话。
　  この単語の意味はよくわかりません。／我不太明白这个单词的意思。
受ける（うける）
接受
　   大学教育を受ける人は多くなりました／受高等教育的人越来越多了。
　   人々の尊敬を受けます。／受到人们的尊重。

引き受ける（ひきうける）
接受、承担
　    子供のことは引き受けました。／孩子由我来照管。
　    身元引き受け人／保人、保证人
文法

1、、「…は…が…」
［意义]
（1）叙述一个事物的某种具体特征。「は」为主题，「が」是具体主语。
［句型］「…は…が形（形动）です」
　        重慶は夏が暑いです。
　        母は料理が上手です。
　        李さんは頭がいいです。
（2）叙述人的愿望、感觉、需要或人的能力等。「は」表示成为话题的人物，「が」为对象语。该用法与汉语中的动宾结构相同。
［句型］「人物は对象语が谓语（自动·形动）です」
　　　　　私はスポーツが好きです。
　　　　　李さんは日本語ができます。
　　　　　私は日本語が少しわかります。
2、「…は…より…」
［句型］「ＡはＢより谓语（形·形动）です」
［解说］「より」表示比较的对象。此句型同于“Ａ比Ｂ……”
　　　　　今日は昨日より熱いです。
　　　　　田中さんは佐藤さんより背が高いです。
　　　　　その山は富士山より高いです。
　　　　　東京の冬は北京より暖かいです。
　　　　　中国は日本より広いです。

3、「…より…のほうが…」

［句型］「（主题は）ＡよりＢのほうが谓语（形·形动）です」
［解说］「ほう」用在比较句中，表示相比较的两个事物中的一方。此句型同于“与Ａ相比，还是Ｂ更……”。
　　　　　李さんは日本語より英語のほうが上手です。
　　　　　私は日本料理より中華料理のほうが好きです。
　　　　　あの先生よりこの先生のほうが厳しいです。
　　　　　昨日より今日のほうが暖かいです。
　　　　　彼はジャズよりクラシックのほうが好きです。
4、「…と…とどちら…か」
［句型］「ＡとＢと（では）どちらが…ですか」
［解说］此句型同于“Ａ和Ｂ比，哪个更……？”，作答时要用「…より…ほうが…です」句型。
　　　　　「ビールとお酒と（では）どちらが好きですか。」
　 　　　「お酒よりビールのほうが好きです。」
　　　　　「日本語と英語と（では）どちらが得意ですか。」
　 　　　　「英語より日本語のほうが得意です。」
　　　　　「土曜日と日曜日とでは、どちらが忙しいですか」
　 　　　　「私は土曜日より日曜日のほうが忙しいです」
　　　　　「音楽とスポーツとでは、どちらが好きですか」
　　　　　「私はスポーツより音楽のほうが好きです。」
5、形式体言［の］和［こと］
[形式名词]
（1）「こと」表示事情。
（2）「の」表示事、人、物等多中意思，表示事情时，有时可与「こと」替换。

[用法]「动词的连体形＋こと（の）」

[用例比较]
误——羅さんの趣味は絵を描くのです。
正——羅さんの趣味は絵を描くことです。
正——歌を聞くのはすきですが、自分で歌うのは好きではありません。
　　　　正——歌を聞くことはすきですが、自分で歌うことは好きではありません。
　　　　正——人で花見をするのはさびしいです。
　　　　正——人で花見をすることはさびしいです。
误——この前、私が魯さんの家へ行ったことはいつでしたか。
正——この前、私が魯さんの家へ行ったのはいつでしたか。
6、「形容词、形容动词连用形+なる」
［意义］表示由一种状态变成其他状态。

［用法和用例］
句型一：「名词+になります」
　　　　もう春になりました。
句型二：「形容词的连用形+なります」
　　　　日本語の授業は前より多くなりました。
句型三：「形容动词的词干+になります」
　　　　掃除して、部屋がきれいになりました。
7、「…も…も…」
　［意义］表示“两方面都……”或“既……又……”的语气。
　［用法和用例］
句型一：「…も…も…」
　　　　私は猫も犬も好きです。
　　　　紙は机の上にも机の下にもあります。
　　　　冬休みには海へも山へも行きました。
句型二：「…も…。…も…。」
　　　　父も忙しいです。母も忙しいです。
　　　　教室は大きくもありません。小さくもありません。
　　　　この音楽はロックでもありません。ジャズでもありません。
　　　　彼の英語は上手でもありません。下手でもありません。
8、疑问词「でも」和「も」
（1）「疑问词+でも（も）」表示全面肯定
　[意义]表示“无论……都”的语气。
　[用法和用例]
句型一：「疑问词＋でも＋肯定的谓语」
　　　　果物は何でも好きです。
　　　　中華料理は誰でも好きです。
　　　　今はだれでも忙しいです。
　　　　彼はいつでも本を遊んでいます。
　　　　今は何でも高いです。
句型二：「疑问词＋も＋肯定的谓语 」
　　　　赤い蜜柑はどれも甘いです。
　　　　どの教室も学生がいっぱいです。
（2）「疑问词+も」表示全面否定
［意义］表示“一个也没……”、“任何地方也没……”的语气。
［用法和用例］
句型：「疑问词＋も＋否定的谓语」
　　　　試験は難しくて、誰もできません。／太难了，谁都不会。
　　　　忙しくて、何も食べません。／生病了，什么也没吃。
　　　　昨日はどこへも行きませんでした。／昨天哪都没去。


9、「できる」表示可能
[句型一]「对象语（部分普通名词）＋が＋できます」
　　　　私は英語が少しできます。
　　　　李さんは歌ができます。踊りもできます。
　　　　私は中華料理はできますが、日本料理はできません。
[句型二]
「对象语（サ变动词词干）（＋が）＋できます」
「对象语（サ变动词词干）（＋は）＋できません」
　　　　私は日本語で朗読（が）できます。
　　　　この部屋が暗くて、勉強（は）できません。
　　　　このニ、三日は運動（は）できません。
　　　　昼休みが二時間半あります。ですから、ゆっくり昼寝ができます。

[句型三］
「动词短语（基本形）＋ことができます」
「动词短语（基本形）＋ことはできません」
　　　　あの人は日本語で新聞を読むことができます。
　　　　箸でご飯を食べることができます。
　　　　今日はお風呂に入ることはできません。
　　　　食べることはすきですが、料理を作ることはできません。
　　　　寒くて、海で泳ぐことはできません。
10、动词作定语的形式
[用法]「动词（连体形）＋名词」

[解说]
动词的连体形：
（1）动词一般现在时——「…ます」的连体形既为动词基本形（或叫“辞書形”）。
　　　　「乗ります」->「乗る」 
　　　　「作ります」->「作る」
（2）正在进行时·动词的持续体——「…ています」的连体形为［…ている］。
　　　　「本を読んでいます」->「本を読んでいる」 
　　　　「眼鏡をかけています」->「眼鏡をかけている」
（3）动词过去时——「…ました」的连体形为「…た」。
　　　　「習いました」->「習った」 
　　　　「遊びました」->「遊んだ」
　　　　料理を食べる前に、手を洗います。
　　　　本を読んでいる人は友達の李さんです。
　　　　昨日休んだ人は王さんです。
　　　　私が買ったのは辞書で、小説ではありません。
　　　　「日曜日見た本は？」「西遊記です。」
前文

　青木さんの趣味はスポーツです。彼の好きなスポーツはテニスとバドミントンです。テニスより、バドミントンのほうがすこし上手です。野球は見ることは好きですが、自分でやることはあまり好きではありません。青木さんは中華料理が

 HYPERLINK "http://det.tjfsu.edu.cn/j_course_2/book_1/lesson_9/1_9_a.htm" \l "9" 大好きです。北京料理ではダック、上海料理では酢豚が好きです。四川

料理ははじめは辛くて

 HYPERLINK "http://det.tjfsu.edu.cn/j_course_2/book_1/lesson_9/1_9_a.htm" \l "12" 嫌いでしたが、だんだん好きになりました。
　李さんは音楽を聞くのが好きです。彼はジャズやロックよりクラシック音楽の方が好きです。ほかに、おいしい料理が好きです。日本料理も中華料理もみな好きです。中華料理は何でも好きです。嫌いなものはありません。しかし、彼は料理を食べることは好きですが、料理を作ることはできません。
会話

李　　青木さんの趣味は何ですか。
青木　私の趣味はスポーツです。
李　　青木さんの好きなスポーツは何ですか。
青木　私の好きなスポーツはテニスとバドミントンです。
李　　テニスとバドミントンと、どちらが上手ですか。
青木　テニスよりバドミントンの方がすこし上手です。
李　　テニスはバドミントンより難しいですか。
青木　ええ、テニスはバドミントンよりすこし難しいです。
李　　ところで、野球は日本で人気がありますね。
青木　ええ、たいへん人気があります。しかし、私は野球を見るのは好きです
　　　が、自分でやるのはあまり好きじゃありません。李さんのクラスメート
　　　は何が好きですか。
李　　ある人はピンポンが好きです。ある人はテレビを見るのが好きです。
青木　今、中国のテレビのチャンネルの数は多くなりましたね。
李　　ええ、番組の内容もとても豊かになりました。
青木　ところで、ピンポンは李さんのクラスでだれが一番上手ですか。
李　　陳さんが一番上手です。
青木　張さんはどうですか。
李　　張さんは上手じゃありません。下手です。
青木　李さんはピンポンが得意ですか。
李　　いいえ、私はピンポンが苦手です。
青木　じゃ、李さんは何が好きですか。
李　　以前は碁や将棋が好きでしたが、今は音楽に興味を持っています。
青木　どんな音楽が好きですか。
李　　クラシック音楽が好きです。ジャズやロックはあまり好きじゃありませ
　　　ん。
青木　李さんは日本料理が好きですか。
李　　はい、好きです。
青木　中国にも日本料理の店がありますか。
李　　ええ、最近すこし多くなりました。
青木　日本料理と中華料理と、どちらが好きですか。
李　　どちらも好きです。
青木　中華料理に嫌いなものがありますか。
李　　中華料理に嫌いなものはありません。中華料理は何でも好きです。
青木　料理を作ることは上手ですか。
李　　いいえ、料理を食べることは好きですが、料理を作ることはできません。
青木　日本料理の中で何が一番好きですか。
李　　すき焼きが一番好きです。
青木　納豆と梅干と、どちらが好きですか。
李　　どちらも好きじゃありません。
青木　魚はどうですか。
李　　焼いた魚と煮た魚は好きですが、生の魚は嫌いです。青木さんは中
華料理が好きですか。
青木　はい、大好きです。
李　　たとえば、どんなものが好きですか。
青木　そうですね。北京料理ではダック、上海料理では酢豚が好きです。
李　　甘いものと塩辛いものと、どちらが好きですか。
青木　甘いもののほうが好きです。
李　　四川料理はどうですか。
青木　最初は辛くて嫌いでしたが、だんだんすきになりました。
李　　映画はどうですか。好きですか、嫌いですか。
青木　好きな映画もありますが、嫌いな映画もあります。
李　　どんな映画が好きですか。
青木　人間の暖かい心を伝える映画が好きです。
李　　どんな映画が嫌いですか。
青木　スリラー映画が嫌いです。

